

## Parlamentarischer Vorstoss

2016/340

> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

**Titel:** Interpellation: von Jan Kirchmayr, SP-Fraktion: Neonazi-Konzerte in der Region Basel

**Autor/in:** [Jan Kirchmayr](#)

**Mitunterzeichnet von:** --

**Eingereicht am:** 3. November 2016

**Bemerkungen:** --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

In der Region Basel, genauer in Reinach BL, wurde 1988 die erste Schweizer Rechtsrock-Band namens «Sturmtruppen Skinhead» gegründet. Von der deutschen Prüfstelle für jugendgefährdende Medien wurde die Band wegen der überwiegend ausländerfeindlichen Texte indiziert.<sup>i</sup> Nach dem Neonazi-Konzert im Toggenburger Dorf Unterwasser stellt sich die Frage, ob auch in der Region Basel Neonazi-Konzerte stattgefunden haben. Es wäre nicht erstaunlich, wenn die Organisatoren und Organisatorinnen solcher Konzerte die Grenznähe und die liberale Gesetzgebung in der Schweiz ausnutzen würden.<sup>ii</sup> Deshalb bitte ich den Regierungsrat um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Gibt es eine Neonazi-Szene im Kanton Baselland? Wird diese beobachtet?
2. Wie viele Neonazi-Bands gibt es im Kanton Baselland?
3. Haben in den vergangenen fünfzehn Jahren Neonazi-Konzerte im Kanton Baselland stattgefunden?
4. Falls ja: Sind dabei Straftatbestände, wie bspw. Verstösse gegen die Rassismus-Strafnorm festgehalten worden?
5. Wurden geplante Neonazi-Konzerte von der Baselbieter Sicherheitsdirektion verhindert und konnten deshalb nicht stattfinden? Welche Massnahmen wurden ergriffen?
6. Beim Neonazi-Konzert im Toggenburg schien die Kantonspolizei vom NDB über ein stattfindendes Konzert informiert worden zu sein, trotzdem konnte das Neonazi-Konzert, welches wohl auch Straftatbestände erfüllte, stattfinden. Zieht die Baselbieter Sicherheitsdirektion Lehren aus diesem Fall?

7. Wie sieht die Zusammenarbeit der Baselbieter Sicherheitsdirektion mit den Behörden der umliegenden Kantone und den französischen und deutschen Behörden bzgl. Aufklärung und Prävention von Neonazi-Aufmärschen und -Konzerten aus?
8. Gibt es präventive Massnahmen gegen Neonazismus im Baselbiet?
9. Falls nein, ist der Regierungsrat dazu bereit, eine Präventionskampagne gegen Neonazismus aufzugleisen?

---

<sup>i</sup> Künzli, Stefan: Heil dir, Helvetia!. In: Schweiz am Sonntag (23.10.2016)

<sup>ii</sup> <http://www.basellandschaftlichezeitung.ch/basel/basel-stadt/auch-die-region-basel-ist-attraktiv-fuer-neonazi-konzerte-130649879> (Stand: 23.10.2016, 11 :00)